



Le Patriarche Cyrille préside la cérémonie du 20e anniversaire de l'Université orthodoxe des Sciences humaines Saint-Tikhon

[gallery]

Le 18 novembre 2012 au soir, à la salle des Conciles de l'église du Christ Sauveur, s'est déroulée la cérémonie du 20^e anniversaire de l'Université orthodoxe des Sciences humaines Saint-Tikhon.

Siégeaient au présidium de la séance l'archevêque Eugène de Vereïa, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe et recteur de l'Académie de théologie de Moscou, l'archiprêtre Vladimir Vorobiev, recteur de l'Université Saint-Tikhon, A. Beglov, représentant du Président de la Fédération de Russie, A. Konovalov, ministre de la Justice de la Fédération de Russie et diplomate de l'Université Saint-Tikhon, V. Medinsky, ministre de la Culture, M. Abyzov, ministre de la Fédération de Russie, S. Donskoï, ministre des Ressources naturelles et de l'écologie, A. Beloousov, ministre du Développement économique, V. Sadovnitichy, recteur de l'Université d'état de Moscou « M. V. Lomonossov » et le vice-ministre de l'Enseignement et des sciences, N. Tretiak.

La cérémonie s'honorait de la présence des responsables des Départements synodaux de l'Église orthodoxe russe, de hiérarques de plusieurs Églises orthodoxes locales, de représentants d'établissements d'enseignement supérieur laïc ou confessionnels, d'enseignants, d'étudiants, de diplômés de l'Université Saint-Tikhon et des membres du Conseil de tutelle de cet établissement.

Une délégation de l'Église orthodoxe de Géorgie composée du métropolite Nicolas d'Akhalkalaki et de Khumurdo, du métropolite André de Gori et de Samtavisî, du métropolite Chio de Senaki et de Poti, de l'archevêque Stéphane de Tsageri et de Lentexi.

L'archevêque Michel de Genève et d'Europe occidentale (Église orthodoxe hors-frontières), l'higoumène du monastère athonite de Koutloumoussiou archimandrite du grand schème Christodoule, l'archiprêtre Nicolas Ozoline, doyen de l'Institut Saint-Serge de Paris, l'archiprêtre Stéphane Boukiu, doyen de la Faculté orthodoxe de l'Université de Bucarest et d'autres étaient invités à la cérémonie.

Étaient également présents l'ambassadeur d'Italie à Moscou, Antonio Zanardi Landi, le professeur Stefano Alberto de l'Université catholique de Milan et d'autres universitaires européens.

Participaient aussi à l'évènement les vice-présidents du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Nicolas Balachov et l'higoumène Philarète (Boulekov).

L'archiprêtre Vladimir Vorobiev a adressé un bref discours d'accueil au Primat de l'Église russe et à toute l'assistance. Le père Vladimir a annoncé que le Comité scientifique de l'Université Saint-Tikhon décernait à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie le titre de docteur *honoris causa*. Il a remis le diplôme de docteur honoraire à Sa Sainteté.

Félicitant le Patriarche de son prochain anniversaire, l'archiprêtre Vladimir Vorobiev a offert au Primat de l'Église orthodoxe russe une icône en mosaïque de saint Jean Chrysostome, une icône des Pères du Concile local de 1917-18 et un album sur les nouveaux-martyrs russes.

Le Patriarche Cyrille a prononcé un discours et offert à l'Université une icône de la Mère de Dieu de Kazan, demandant de distribuer à tous les étudiants des icônes du Sauveur.

Se sont ensuite exprimés A. Beglov, représentant du Président de la Fédération de Russie et A. Konovalov, ministre de la Justice.

L'archiprêtre Vladimir Vorobiev s'est adressé au Patriarche Cyrille, lui demandant de remettre le diplôme de docteur en histoire ecclésiastique au père Alexandre Mazyrine, chargé de cours d'histoire de l'Église de l'Université Saint-Tikhon et adjoint au responsable du département de recherche scientifique d'histoire contemporaine de l'Église orthodoxe russe. Sa Sainteté a félicité le père Alexandre et lui a remis la croix doctorale et le diplôme.

La première partie de la cérémonie achevée, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a présidé la réunion du Conseil de tutelle de l'Université Saint-Tikhon.

Durant la seconde partie de la cérémonie, présidée par l'archiprêtre Vladimir Vorobiev, le métropolite Nicolas d'Akhalkalaki et de Khumurdo a lu le message de Sa Béatitude le catholicos-patriarche de toute la Géorgie Elie II, félicitant les enseignants, les étudiants et les diplômés de l'Université Saint-Tikhon en son nom propre. Le message du ministre de l'Enseignement et des sciences D. Livanov a également été lu, après quoi des décorations du ministère de l'Enseignement ont été remises.

Le recteur de l'Université d'état de Moscou, V. Sadovnichy, le recteur de l'Académie de théologie de Moscou, l'archevêque Eugène de Vereïa, l'ambassadeur d'Italie en Russie Antonio Zanardi Landi et le président de l'Académie russe de l'enseignement N. Nikandrov ainsi que d'autres personnalités sont ensuite intervenus.

Avec la bénédiction du Patriarche Cyrille, des distinctions ecclésiastiques ont été remises à plusieurs professeurs, enseignants et mécènes de l'Université Saint-Tikhon.

Un concert des chorales de l'Université terminait la cérémonie.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53407/>